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Abstract (en)
Flowable dyestuff preparations, containing a) at least 15% by weight, relative to the weight of the dyestuff preparation, of one or more polyazo dyes
in salt form, the polyazo dyes containing one or more hydroxysulphonyl and/or carboxyl groups and optionally being present in the form of a 1:1 or
1:2 metal complex, b) 2 to 15% by weight, relative to the weight of the dyestuff preparation, of a surfactant and c) water, and their use for the dyeing
of leather or wool.

Abstract (de)
Fließfähige Farbstoffpräparationen, enthaltend a) mindestens 15 Gew.-%, bezogen auf das Gewicht der Farbstoffpräparation, eines oder mehrerer
Polyazofarbstoffe in Salzform, wobei die Polyazofarbstoffe eine oder mehrere Hydroxysulfonyl- und/oder Carboxylgruppen aufweisen und
gegebenenfalls in Form eines 1:1- oder 1:2-Metallkomplexes vorliegen, b) 2 bis 15 Gew.-%, bezogen auf das Gewicht der Farbstoffpräparation,
eines Tensids und c) Wasser, sowie deren Verwendung zum Färben von Leder oder Wolle.
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